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APLICACIÓN PERMANENTE DEL PRINCIPIO ÉTICO EN LA CÁMARA DE 
DIPUTADOS 

 
ACTA DE LA CUARTA REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO 

 
Palacio Legislativo de San Lázaro, México, D. F., a 2 de Mayo de 2007. 

 
1. Siendo las 11:15 horas, en la Sala de Juntas de la Presidencia de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, ubicada en el segundo piso del edificio A, dio inicio la 
cuarta reunión del Grupo de Trabajo para la Aplicación Permanente del Principio 
Ético en la Cámara de Diputados.  

 
2. Presidió la reunión la Dip. María Elena Álvarez Bernal quien señaló que el Dip. 

Alberto Esteva Salinas traía un tema que no había agendado, después de acordar el 
tiempo que tardaría en mostrar el material; la diputada Álvarez abordó el punto 
número dos de la orden del día e indicó los logros, aportaciones, propuestas e 
inquietudes, expresó que cada vez son más los diputados que se interesan en el tema 
de la ética.  

 
 Destacó la diputada Álvarez la importancia de haber aprobado el tema de las 

inasistencias al pleno, señaló que los diputados ahora deben permanecer en las 
sesiones durante el pase de lista y en las votaciones. Sin embargo, no se aprobó 
sancionar a los diputados que nos asistan a las comisiones, sólo se publicarán 
sus nombres en la Gaceta. 

 Otro punto de avance es la creación de un espacio para el Grupo Ético dentro de 
la página de la Cámara, el cual ya se está diseñando. En dicho espacio 
encontrará entre otros puntos la propuesta de compromiso ético.  

 Además, la diputada Álvarez, abordó tres puntos en los que se está avanzando: 
el conflicto de intereses. La propuesta de la diputada Morelos sobre grupos 
vulnerables y, la distribución de los espacios físicos de la Cámara. 

 
3. La diputada Álvarez Bernal dio la palabra al diputado Alberto Esteva Salinas para el 

punto no agendado.  
 

 El diputado Alberto Esteva Salinas señaló que en los audios que tiene vienen 
comentarios de Carmen Aristeguí y de Ricardo Rocha; en el primero se trata el 
asunto de los recursos que se repartieron entre los ocho coordinadores 
parlamentarios lo repartieron según ellos consideraron conveniente; y expresó 
que se tiene que  poner atención a estas denuncias de corrupción o de manejo 
discrecional.  

 La diputada Layda Sansores expresó su inquietud acerca de la calendarización 
de las comisiones, ya que en ocasiones no se puede estar en toda la comisión, y 
señaló su interés porque en México haya una Comisión Ética y tener un 
ombudsman. Pidió más contundencia, objetivos, metas y temas importantes. 

 El Diputado Eduardo de la Torre Jaramillo solicitó unos minutos que le fueron 
otorgados. Señaló que ese comité debe expresar su adhesión a un principio ético 
que es la libertad de expresión; en segundo término expresó su apoyo a los 
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diferentes señalamientos de sus compañeros que le antecedieron en el uso de la 
palabra. 

 La diputada María Elena Álvarez Bernal les recordó que la comisión bicamaral 
de Comunicación está formada por integrantes de todos los partidos; e indicó 
que sería positivo llevar a sus grupos lo concerniente al tema. 

 Acto seguido dio la bienvenida a la invitada especial, diputada Fabiola Morales 
Castillo, del Partido Solidaridad Nacional, actual Vicepresidenta del Congreso y 
Presidenta de la Comisión de Ética en el Parlamento peruano, e hizo una 
semblanza de la invitada.  

 
4. La Doctora Fabiola María Morales Castillo presentó el tema “Comisión de Ética 

Parlamentaria en el Congreso peruano”. 
 

5. En el punto número cuatro de la orden del día, la diputada María Elena Álvarez 
Bernal dio paso a la sesión de preguntas y respuestas. 

 
 Formularon preguntas los Diputados Humberto López Lena, Othón Cuevas 

Córdova, Antonio Xavier López Adame, Esperanza Morelos Borja, Alfonso 
Suárez del Real y Aguilera, Martha, María Eugenia Jiménez Valenzuela, 
diputado Alberto Esteva Salinas. 

 
 La Doctora Fabiola Morales respondió a las preguntas de los diputados.  

 
6. En el punto número cinco de la orden del día, la diputada María Elena Álvarez 

Bernal agradeció a la diputada Fabiola Morales Castillo su intervención y le entregó 
un obsequio en nombre de la Cámara Mexicana.  

 
No habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la reunión del Grupo de 
Trabajo.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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